



Reporte Empresarial

APLAUDE EL CONSEJO ASESOR DECISIONES PARA TRANSFORMACIÓN ECONÓMICA



**Por Julio
Pilotzi**

julopilotzi@gmail.com

@julopilotzi

En la primera reunión del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas, convocada por la presidenta Claudia Sheinbaum, hubo aplausos y risas que incluso se dejaron ver a la salida de Palacio Nacional, donde hubo la participación de destacados representantes del sector público y privado.

Este consejo, integrado por 14 empresarios y coordinado por Altagracia Gómez Sierra, tiene como finalidad impulsar estrategias económicas que fomenten la inversión, reduzcan las importaciones y promuevan el crecimiento sostenible a través de la relocalización de cadenas de suministro en México, conocida como *nearshoring*. Algo que tendrá que dar sus frutos con amenazas arancelarias.

Eso sí, en esta sesión se presentó en privado el Plan México, iniciativa estratégica que será anunciada públicamente el próximo lunes.

Este plan busca establecer una base sólida para fortalecer la economía nacional mediante un enfoque en inversiones públicas y privadas, incentivos para la localización de industrias en regiones prioritarias y una colaboración estrecha entre gobierno, academia y empresas.

La estrategia también contempla medidas para reducir la

dependencia de importaciones al fortalecer la producción y los servicios nacionales, promoviendo así un desarrollo más autónomo y competitivo.

En el encuentro se dejó ver Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; y Marcelo Ebrard, secretario de Economía.

Los participantes abordaron las prioridades económicas del país, destacando la importancia de integrar esfuerzos entre los sectores público y privado para maximizar los beneficios del *nearshoring* y posicionar a México como un destino atractivo para la inversión global.

Uno de los aspectos centrales del Plan México es el enfoque en los "polos de bienestar", regiones estratégicas identificadas por su potencial para albergar industrias clave.

Estas áreas recibirán incentivos para atraer inversión y estimular el desarrollo regional, creando empleo y fortaleciendo las cadenas de suministro locales.

La estrategia incluye proyectos específicos para los sectores de bienes de consumo, automotriz, tecnología de la información, turismo, energía y otros que son esenciales para el crecimiento económico del país.

El Consejo Asesor de Desarrollo Económico también tiene como misión supervisar y dar seguimiento a los compromisos de inversión asumidos por las empresas participantes.

Estos compromisos, que incluyen tanto capital nacional



como extranjero, serán anunciados oficialmente por el secretario de Economía en las próximas semanas.

Además, se tiene contemplado un cronograma claro de acciones para los meses siguientes, con metas medibles que facilitarán la implementación y el monitoreo de los proyectos.

También se destacó la representación regional y sectorial dentro del consejo, lo que permitió identificar problemáticas específicas de distintas áreas del país y proponer soluciones adaptadas a sus necesidades.

Este enfoque busca garantizar que las políticas económicas se diseñen de manera inclusiva y que los beneficios del desarro-

llo se distribuyan equitativamente entre las diferentes regiones.

El Plan México también destaca la importancia de la colaboración internacional, especialmente con Estados Unidos, para aprovechar las oportunidades que ofrece el *nearshoring* y fortalecer las relaciones comerciales bilaterales.

Este esfuerzo conjunto entre naciones busca consolidar a México como un socio estratégico en la región, capaz de competir en mercados globales y atraer industrias de alto valor agregado.

Bien por esto que se vivió, y que envía un mensaje de respaldo a 100 días del inicio de su mandato a Sheinbaum Pardo,

que hay sectores que apuestan por su proyecto de nación.

La sesión marcó un avance significativo en la coordinación entre el Gobierno federal, el sector privado y la academia, sentando las bases para una transformación económica que priorice la inversión, la sostenibilidad y la inclusión regional.

Habrà que conocer más a detalle todo esto que viene también con el deseo de relocalización de cadenas de suministro, donde el Plan México busca posicionar al país como un actor clave en la economía global y fortalecer su capacidad para enfrentar los desafíos económicos del futuro.

Veremos.

Voz en off

Y otra vez, por los rumores sobre una posible renuncia de Rogelio Ramírez de la O a la titularidad de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, tras la aprobación del Paquete Económico 2025 en el Congreso, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, descartó dicha posibilidad.

Confirmó que el secretario de Hacienda no le ha manifestado intención alguna de dejar su cargo y reafirmó que continúa formando parte de su gabinete.

Con esta aclaración, ¿se terminarán los rumores?

Está versión de renuncia no es nueva, por lo que quizá estas versiones vengán por aquello que la presidenta dijo en su momento, cuando afirmó que a partir de enero haría los primeros ajustes a su gabinete con una reestructura orgánica de diversas dependencias...



El Plan México busca establecer una base sólida para fortalecer la economía nacional mediante un enfoque en inversiones públicas y privadas.